

les femmes tuberculeuses. Au cours de ces poussées on est souvent à même de constater une accentuation des signes révélés par l'auscultation. Bref, il se passe là quelque chose d'analogue à ce qu'on observe pendant les phases réactionnelles consécutives aux injections de tuberculine.

---

*Polymyosite aiguë hémorragique.* — Le Dr Huatek relate un cas de polymyosite à forme insolite. Il était caractérisé par les symptômes d'une maladie infectieuse grave avec tuméfaction de la rate, albuminurie, grande sensibilité et paralysie des muscles, œdème et rougeur érythémateuse de la peau. En outre le malade a eu des hémorragies paroxystiques du côté des gencives et de la peau, sans compter une attaque de tachycardie et d'adynamie cardiaque, qui a mis sa vie en péril et qui était due vraisemblablement à une hémorragie du myocarde. La période aiguë a duré dix jours, au bout desquels le malade est entré en convalescence.

---

*Le cancer au Groënland.* — On a prétendu, de côtés et d'autres, que les Groënlandais étaient réfractaires à la maladie cancéreuse. Pure légende. Le Dr Bertelsen a publié récemment trois observations de cancer du sein et du foie chez les Groënlandaises.

---

*L'homme est-il poltophage ou psomophage.* — Est poltophage celui qui ne déglutit ses aliments qu'après les avoir convenablement mastiqués et insalivés. Au contraire, le psomophage avale les bouchées sans les soumettre à une mastication préalable. Or, si l'on croit le Dr Higgins, l'homme normal est poltophage, de par la conformation de sa voûte palatine et de son voile du palais. On s'en doutait bien un peu, avant les recherches du médecin anglais.

---

On rapporte que chez une malade âgée de 52 ans, souffrant de myélite transverse et d'une paraplégie complète et de grandes douleurs, l'administration de l'antikamnia aurait donné d'excellents résultats qui n'avaient pu être obtenus l'autres analgésiques.